

大東川小だより

令和7年
6月号
大阪市立大東小学校
大阪市都島区毛馬町2-11-111
TEL 06-6925-7861
[電話受付時間] 8:00~18:00

うかつあやまり

季節を先取りするような暑さが続いています。早いもので、もうすぐ6月、1学期も折り返しの時期となりました。

5月16日(金)から、本校も「2025 大阪・関西万博」の見学が始まっています。先日3・4年生の子どもたちと一緒に、私も見学に行ってきました。大屋根リングに上がって万博会場全体を見渡したり、パビリオンにて世界の国々の文化に触れたり、未来の科学技術を見学したりしました。万博の魅力を、わずかですが感じることができたのではないかと思います。この後も、他の学年で見学は続きますが、混雑状況や熱中症対策にも配慮しながら、無事に進めたいと思います。

先日、「江戸しぐさ」に関する本を読みました。江戸しぐさとは、当時100万人を超す人々が住んでいた江戸の町で、人々がお互いに住みやすいように生み出された生活の「マナー」や「振る舞い」「行動」のことです。他人とのトラブルを未然に防ぐ、少しでも軽くしようとする江戸の人々の心意気が生み出した文化と言われています。

その江戸しぐさの中に「うかつあやまり」というものがあります。「うかつ」とは「うっかり」の意味です。私たちは、ついうっかりして人に迷惑をかけてしまうことがあります。それ違いざまにぶつかって「あっ、すみません」と謝るのは当たり前のことです。ところが、江戸しぐさの「うかつあやまり」というのは、やってしまった人だけではなく、やられた人も謝るというしぐさなのです。筆箱が落ちたのは、当たって落としてしまった人も悪いけど、机からはみ出すように置いていた自分も悪かったのだ…など、相手も自分もうっかりしていたのだから、どちらも「ごめんなさい」。それが「うかつあやまり」です。

これなら、友だちとお互いいいやな思いをしたりけんかになったりしないで済むと思いませんか。

自分のことばかりではなく、友だちや周りの人、次の人への気遣いや思いやりが、私たちの生活をスムーズにしたりトラブルを未然に防いだりすることにつながると思います。これから梅雨の時期に入り、教室内で過ごす機会が多くなります。「うかつあやまり」の精神で、けがをせず、楽しい毎日を過ごしてほしいと思っています。

様々な生活場面で相手を思いやり、心触れ合う学校生活を送ることができるよう、引き続き指導に当たってまいります。

校長 地丸大介

【6月4日(水)の4時間授業について】

以前お手紙でお知らせいたしましたように、教員による研究授業があり、この日は5年1組以外の児童は給食後に下校します。5年1組の児童は、5時間目終了後に下校いたします。

【6月9日(月)の4時間授業について】

教職員向けの救急救命講習会があり、消防隊の方から講習を受けるために、全学年給食後に下校いたします。



6月行事予定 (SC:スクールカウンセリング)

日	
2 月	健康の日・記名の日
3 火	委員会活動 [B校時]
4 水	5-1以外4時間授業 [5年1組14:35ごろ下校][1~4年生・5年2組・6年生 13:30ごろ下校]
5 木	
6 金	
7 土	
8 日	
9 月	全学年4時間授業 [13:30ごろ下校]
10 火	クラブ活動 [B校時]
11 水	夢授業(5・6年生) 防犯教室(4年生)
12 木	校外学習あべのハルカス(3年)
13 金	
14 土	
15 日	
16 月	たてわり班リーダー会議
17 火	クラブ活動 [B校時]
18 水	なかよしタイム たてわり班活動
19 木	大東まつり
20 金	非行防止教室(6年)
21 土	
22 日	
23 月	プール開き プール時間割開始
24 火	心臓検診2次 全学年5時間授業 [B校時]
25 水	歯みがき指導(2年) 代表委員会
26 木	
27 金	
28 土	
29 日	
30 月	清掃強調週間～7月4日(金)

大東小学校ホームページにも、学校の様子を写真入りで発信しておりますので、ぜひご覧ください。右のQRコードを読み取ってください。→ <https://swa.city-osaka.ed.jp/swas/index.php?id=e521037>

